
CHARTE DES DROITS ET LIBERTES
DE LA PERSONNE ACCUEILLIE

mon projet
mes activités
les papiers qu’on me donne
la vie de l’établissement

On m’explique  avec des mots que je comprends : 

Je peux demander à avoir des explications sur
les papiers qui me concernent 

3    Droit à l’information

1    Tous les mêmes droits



femme, homme
jeune, adulte
noir, blanc
sourd, en fauteuil roulant

Toutes les personnes ont les mêmes droits, qu'on soit :

Texte adapté de la loi du 8 septembre 2003, en Facile à Lire et à Comprendre (FALC).



J’ai des besoins, des souhaits
Mon projet est fait pour moi et avec moi
On m’aide à trouver des solutions

2   Mon projet 

ma famille
mon tuteur, mon curateur
la personne de mon choix

Avant que je me décide, on m’explique avec des
mots que je comprends 
Je décide pour moi-même 
Je donne mon avis

Je peux choisir de me faire aider par :

4    Liberté de choisir 

dans mon projet
dans les activités proposées

Je peux changer d’avis
Je peux demander des changements : 

5    Droit au changement



7    Droit à être protégé et en sécurité

d’être protégé contre les agressions
d’être en sécurité
d’être soigné

Les informations personnelles restent secrètes
Pour mon bien, j’ai le droit 

J’ai le droit à une aide 
pour être en contact avec ma famille
si je le souhaite

J’ai le droit d’avoir une religion 
J’ai le droit de prier 
Je dois aussi respecter les idées des autres

entrer et sortir de chez moi
avoir des visites 
avoir mes habits, mes meubles
utiliser mon argent

J'ai le droit de décider des choses pour moi-même :

6    Respect des liens avec ma famille



8    Droit à l’autonomie

9    Prévention et soutien

10    Je suis un citoyen

11    Liberté de croyance

12    Dignité et intimité 

Dans ma vie de tous les jours
Et à me sentir bien

Les éducateurs, les moniteurs, ma famille ou mon tuteur
sont là pour m’aider :

J’ai le droit de participer à la vie de mon pays
Par exemple, j’ai le droit de voter

Je dois être respecté comme je suis 
Tout le monde doit respecter mon corps
et ma vie privée
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